

\$0\$\$@\$@\$@\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$

Christes seruegene en mentaie, jem ann meetter,

mas M ella des demantitat.

Le Christ ressuscité d'entre les morts, ne meurt plus, la mort n'aura plus jameis d'empire sur lui.

Evangile de la Résurrection

En ce tempelà, Marie-Madeleine et Marie, mère de Jacques, et Salomé, achetèrent des parfums pour venir embasumer Lieus. Et le premier jour de la semaine, étant persité de grand matin, elles arrivèrent en sépulcre, le sòleji étjà levé. Elles disaient entre elles : Qui nous êtera la pierre de l'entrée du sépulcre? Et ragardant; elles viront la pierre renversée. Or, cette pierre était fort grande. Etant entrées dans le sépulcre, elles virete un ieune homme assie au cétit drait, ustu elles virekt un jeune komme assis au côté droit, vêtu d'une roife blanche, et elles en furem afrayées. Il teur dit :-Ne craignes, point; VOUS CHERCHEZ JÉSUS DE NAZARETH, QUI A ÉTÉ CRUCIFIÉ : IL EST RESSUSCITE, il n'est point ici; voici la lieu où on Cavait mis. Mais alleg dire à ses disciples er à Pierre qu'il me vous précéder an Galille; là vous le vernes, comme il vous fai dit. (B. Mara, c. Ave.)

LA JOURNÉE

La Chambre a maintenn hier, dens le budget, une partie des dispositions que le Sénat en avait écartées; l'accord, sur oes points, semble deveir ac faire, péniblement. — Le prolongation du mandat législatif à six ane a été disjointe, à le grande confusion de la majorité qui l'avait votés. — En haine de l'hostitié de le population de Paris coatre le gouvernament, la même majorité e refusé de discuster le projet sur le gaz; les électeurs parisies s'en écuviendement.

Ce matin, le projet qui, sone prétexte de supprimer la corruption électorale, la consacre et permet au gouvernement et à ses agents de la pratiquer en grand, d'été aflopté.

Une pension annuelle de 10060 france a été allouée à l'explorateur Savergnan de Brazza.

La Sanat rafinae d'accepter la suppression des troize jours votés par la Chembre.

Le Congrès des Jaunes à eléture ses séances aujourd'hai. Le presse est à peu près unanime à countaire l'immense succès de ces assisses du travail.

On, no sait encore rien de précis au sujet des aégociations anglo-boers, ni des conférences qui ent eu lieu à Eroonstad entre les membres des gouvernements du Transvaal et de l'Orange et les chafs militaires boers.

Os qui paraît certain, c'est que le rei d'Angleters, auraît très alairement fait connaître à see ministres qu'il voulait que la paix soit faite avant le couronnement.

On repête que les chofs du parti libéral anglais, qui sont à Paris, n'ont eu et n'aurent aucune dustevue avec le D' Layds.

Diverses dipiches du Sud-Africain assu-rent que les Boers seraient décidés à shan-donner le Rand aux Anglais, à la condition de la reconnaissance de leur indépendance et à la conomicion d'un port au nord de Burban.

True importante réunion, hier soir à Paris, du Cémité pour l'indépendance des Roers.

Le D' Leyds y a denné des renseignements authentiques sur la situation de tout le Sed-Africain. Il a l'assurance que l'houre set prechaine où l'Angleterre sora forcée d'ellemême de cesser la lutte. Il ajeute que les pourpariers en cours out été engagés sur l'invitation formelle de lord Kitchener qui est ship prises avec des embarras ansere insouppounés.

Use dépêche de Hanovre danesse la mort du prime de Munster, ancien ambaccadors d'Alletagne à Paris.

PROCHAUNEMENT

La CROIX commencers la publication d'un ouveau fauilleten inédit :

PATRICE KONNOR PAR JEAN VIOLA

Cotto couvre dramatique plaire certainement

Proposition of the second XIII ANNEE - Nº 4122 - DIMANOHE SO MARS 1962 er Irefidi 31 Mars 100

PARIS VIII 6, rue Bayard, 5, Tálephone : 514,36 - 524,45 ROUBAIX-TOURCOING

्रेष्ट्र क्षित्र क्षित इत्यानिक स्थानिक स्थान

T.II.E 15, rue d'Angleterre, 15, Téléphone : 672

Morte..? ou pas morte..?

La religion est morte l...

"I'si vu hier, à l'église, des enfants en foule; leurs mères les offraient par bouquets, comme les arbres offrent leurs fleurs blanches au temps des renouveaux... de tout petits enfants avec de toutes petites mains, de tout petits pieds, sculptés comme des miniatures par Dieu lui-mème... des petits enfants avec de grands yeux bleus et bruns, des boucles-blondes et noires; leurs mamans, blanches encore, les portaient avec tendresse, et les tendaient à la bénédiction du prêtre... Il y en avait partout... des riches, emmitouffés de dentelles... des pouvres... petits fêsus souriant dans leurs langes... et sur eux, qui soat l'avenir, l'Eplise chantait l'Alleluia du feu nouveau, de Dieu vainqueur et du Christ ressucité...

La religion est mortel...
... Je suis sorti le Vendredi-Saint... les bouchers étaient fermés; dans les restaurants, le poisson triomphait; j'ai regardé: à part une grosse fille en cheveux et deux juis, tout le monde faisait maigre; il y avait là des ouvriers blagueurs qui réclamaient à haute voix leur portion de morue; de pauvres patiess ouvrières, pâles fleurs des ateliers parisiens, mangeaient quelques mauvaises pommes de terre et buvaient de l'eau... j'en ai vu une qui avait tiré deux œufs durs : « C'est défendu les œufs!... » lui cria-t-on d'une autre table. Elle les remit dans se poche et mangea du pain... dans sa poche et mangea du pain...

La religion est morte!...

La religion est morte l...
... Et j'ai vu les femmes du monde s'arracher à l'esclavage des salons et venir deux fois par jour méditer sur les vérités les plus serribles de la foi.
... J'ai vu des hommes emplir pendant tout un Carême des églises immenses et, au soir de la journée fatigante, suivre des conférenciers dans les champs ingrats de l'authenticité, de l'intégrité et de la véracité des Evangiles...

des Evangiles...
... J'ai vu des petites modistes, des ... l'ai vu des petites modistes, des hombles couturières, penchées sur leur ouvrage, jusqu'aux heures extrêmes des lassantes veillées, trouver la force d'être à l'église à 6 heures du matin... dernières couchées, premières levées, braves petites fleurs menacées par tous les orages, et sur lesquelles Dieu veille avec amour comme sur la paquerette des champs!..

quana, pariois, des hommes passaient leur carte pour être confessés plus vite, il enten-dait des : « Oh! Monsieur l'abbé, confes-ses-moi... j'attends depuis deux heures et je suis domestique!.

suis domestique!. Et tous ses confrères sont dans le même Et tous ses confrères sont dans le même cas: de quelque côté qu'on se retourne, la moisson s'offre, fortinée par l'hiver des parsécutions, s'inclinant vers nous sous le souffie de Dieu... épis vivants qui supplient leurs prêtres de ne pas les laisser pourrir sur pied, mais d'être engrangés dans la demeure du Père de famille!.

La religion est morte!...

Et tous les calvaires de France, toutes les tombes sont fleuris de buis bénit... toutes les demeures sont en fête en ce jour de Pâques, même celle du plus haineux frano-maçon... du plus malheureux aposet... en joie aujourd'hui à cause de veus, ô Christ qu'il blasphème, comme ces reptiles qui profitent du saleil dont ils semblent tere la négation et la honte.

La religion est morte à...

Oui mais comme le Christ... étarnel vain-queur... immortel ressuscité!...

queur... immortel ressuscité!...
Et elle surgit comme l'adolescent après sen repos... comme le soldat après la halte...

sea repos... comme le soldat après la halte...
plus jeune qu'hier... plus forte que jamais t..

En des semaines comme celle qui se sermine, on écoute pour ainsi dire au cœur

de l'humanité... on sent que Dieu passe...
que l'univers frémit à l'ombre de la Croix !..

Aussi, malheur aux pauvres gens qui se
raidissent pour ne pas marcher derrière
elle... qui, par orgueil, restent à l'écart de
l'humanité priante... aux malheureux pygmées, cadavres de demain, parias de toutes
les religions, qui seredressent pour balbutier
un navrant: « non serviam!... » infortuné
bois mort qui refuse la sève... qui ne veut
pas ressusciter avec le Christ ... vivre de sa
vie... fleurir de sa lumière... mêtrir de so
amour et que Dieu jettera au feu en un
jour de colère.

— Etes-vous le bois mort..?

- Etes-vous le bois mort..?
- Etes-vous le rameau vert..?
Choisissez!... Dieu secoue l'arbre... il est temps encore...
Faites vos Paques!..
PIERRE L'ERMITE.

ROME

Une Encyclique Rome, 20 mars.

Le Pape vient de publier une longue

Le Pape vient de publier une longue Encyclique.

Après avoir remercié Dieu de lui avoir prolongé l'existence, le Pape renouvelle ses enseignements aux catholiques et regrette les atlaques dont l'Eglise est l'objet et les nouvelles erreurs, y compris le divorce.

Après avoir fait le tableau de la société actuelle, désormais parvenue à l'état d'anarchie, il invite le mende entier à revenir au Christ et au pontile romain, seule source d'où le monde puisse espèrer la paix et le salut.

(Agence Havas.)

Voyages a ad limina a

Mgr Ardin, archevêque de Sens, parlira lundi 31 mars pour Rome, accompagné de Mgr Be-rillon, son vicaire général. Mgr Ricard. evêque d'Angoulème, partira éga-lement londi, conduisant un groupe de prêtres et de flétes qui représentaront son diocèse aux fêtes jubilaires du Saint-Pèi ».

GAZETTE DU JOUR

MOR FAVIER

Plustere or natur anglais publicat ce annoncant que, sur la proposition de Ynan-Shi-Kai, l'empereur vient d'envoyer à Mgr Favier le boutoa de mandarin de pre-

mier rang.
Voilà le grand homme, le missionnaire sans peur et sans reproche que les radicaux et les socialistes français outragent de la façon abominable qu'on sait bien, et que la Chine reconnaissante honore de ses plus hautes dignités!

LA POLITIQUE ET LA PRIÈRE;

M. l'abbé Philippe, curé-doyen de Pont-de-l'Arche (Eure), ayant en chaire recom-mandé à ses paroissiens de prier pour la France, un scribe local l'accusa de faire de la politique. M. l'abbé Philippe lui répond ainsi :

Je ne crois pas avoir fait de la politique en emandant de prier pour le bonneur de la

Je ne crois pas avoir fait de la politique en demandant de prier pour le bonneur de la France.

Je n'ai fait qu'obéir à M. Waldeck-Rousseau qui me demande pour tous les dimanches et fètes concordataires de chanter le Domine salvem fac Rempublicem.

En français, quamé l'étais au collège, l'aurais traduit : Sauvez la République, c'est-à-dire la patrie ou la France; les deux mots pour moi sont parfaitement synonymes.

Donc, en demandant de prier pour la France, c'était prier pour la République, avraie, s'ented, la République que sous recommande notre très vénéré chef Léon XIII. Je regrette beaucoup si cette République n'est pas la vôtre; en tout cas, c'est la mienne; et je suis heureux et fier de l'occasion que vous me donnez de le manifester aujourd'hul.

AU-DESSOUS DE TOUT

AU-DESSOUS DE TOUT

Il y a des gens qui, après avoir perdu tout sens moral, conservent cependant un certain vernis extérieur de décence qui leur permet encore de paraître au milieu des civilisés sans provoquer le scandale.

Les gens de la Lanterne n'en sont même plus la, et leurs quotidiennes incongruités placent vraiment au desous de toute

les placent vraiment au-dessous de toute

les placent vraiment au-dessous de toute appréciation et de toute critique.

Ils se livrent aujourd'hui, au sujet de la commémoration de la mort du Christ, à un dévergondage d'ordurières insinuations qui ne relèvent que du dégoût.

Ces malheureux ont-ils voulu faire de l'esprit? Ce serait navrant. Quoi qu'il en soit, des hommes qui se servent de leur plume de cette façon-là sont vraiment à plaindre, et ils trouvent leur première punition dans la pitié qu'ils inspirent. D'ailleurs, on ne discute pas la pornographie, on passe en se détournant.

44 CANTINE OBLIGATORE

Un organe officiel constate que la loi sur l'obligation scolaire a fait failite. Elle est inappliquée et inapplicable, malgré les Commissions scolaires et les pénalités diverses dont on a voulu la sanctionner. Il y a cependant un remède

missions scolaires et les pénalités diverses dont on a voulu la sanctionner.

Il y a cependant un remède que propose l'organe ministériel. C'est de rendre les cantines laïques scolaires gratuites et obligatoires touse l'année.

La gratuité de l'école, la gratuité des fournitures scolaires, etc., tout cela n'a pas suffi à emplir les écoles laïques.

Voilà maintenant qu'il faudra la gratuité des cantines. Cela suffira-t-il?

Il est possible que non. D'ici à quelque temps, on pavera les petits laïques pour fréquenter l'école; peut-être même assurcra-t-on une rente à leurs parents !!

INTOLERANCE FRONDEUSE

La Fronde, journal, comme l'on sait, dirigé, administré, rédigé, composé par des femmes, est certainement celui qui reproche avec le plus d'aigreur et le plus d'animosité aux « Femmes de France » d'avoir formé une Ligue électorale.

La Fronde n'aétécréée que pour réclamer en faveur des femmes tous les droits

La Fronde n'a étécréée que pour réclamer en faveur des femmes tous les droits reconnus aux hommes, y compris et surtout le droit électoral, et pour la première fois que des femmes osent entreprendre une action électorale, la Fronde n'a pas assez de pierres à leur jeter à la tête.

Pour avoir l'explication très claire de cette attitude des frondeuses, il faut lire le travail que M. l'abbé Henry Bolo vient d'écrirg'sur le féminisme.

Il y a deux féminisme, explique M. l'abbé Bolo (1): celui qui menace les droits de la femme par des excentricités grotesques at navrantes; qui est à la fois contre la morale et l'esthétique, contre la raison et les anœurs. A côté de ce féminisme il y a celui qui ne revendique que les droits légitimes pour la femme, qui lui permettront d'exercer dans sa plénitude son rôle familial et de pacification sociale.

cer dans sa pfentude son rôle familial et de pacification sociale.

Les frondeuses ne veulent pas de ce féminisme. Soit. Mais émettre la prétention d'empêcher les femmes, que l'athèisme et le sectarisme de la Fronde répugnent, d'exercer une action. C'est exagéré.

L'intolérance même de cette prétention la condamne.

HOQUET B'APOSTAT

Comme nous l'avons dit, parmi les quel-ques individus qui, hier, dans le local ma-connique de la rue Cadet se sont gorgés de boudin, figurait un malheureux apostat qui cherche à s'étourdir pour éviter le remords. Il a fait une conférence sur « l'histoire sangiante de l'Eglise ». On nous écrit à ce sujet :

Le Temps raconte l'anecdote suivante sur Cecil Rhodes :

Causant un jour au Basoutoland avec Gordon, celui-ci lui conte l'histoire de la grande chambre pleifire d'or qui lui fut offarte par Li-Hung-Chang après la soumission des Tâl-Pings.

— Qu'avez-vous fait l'dit vivement Rhodes.

— Eh! mais, dit Gordon indigné, j'ai refusé, parbleu!

— Eh! mais, dit Gordon indigné, j'ai refusé, parbleu!

— Ah! bien, moi, s'écria Rhodes, j'aurais tout pris. A quoi sert d'avoir de bonnes idées, de grandes idées, si nous n'avons pas l'or, et tout l'or qu'il faut pour les accomplir.

Hélas! Cecil Rhodes est mort sans avoir accompli toutes les grandes entreprises qu'il révait, malgré les monceaux d'or dont il disposait.

disposait.

S'il est vrai qu'un espritcapable de grandes idées pourrait, au besoin, les accomplir sans le secours de l'or, il n'est pas vrai que l'or suffise pour faire de grandes choses.

M. Cecil Rhodes a rencontré devant lui des paysans boers, et son or n'a pu les vaincre.

LE JUGEMENT DE DIE

On nous informe que le Parquet de Gre-noble a fait appel du jugement de Die, qui avait rendu pleine justice aux honorables prêtras, professeurs de l'Alumnat de Brian en reconnaissant leur droit d'enseigner. Nous avons pleine conflance que la liberté triomphera malgré tout.

Croisade de prières et de pénitences

Paques, c'est la Résurraction du Christ.
La France aussi a besoin de resunciter. Les sectaires voudraient la maintenir dens les haméeléties du deute de l'incréduité dest le l'out envelopée.
Mais si nous prions avec ensemble, avec feveux, l'heure southers bientét où mons pourrons chanter

l'Altrista.
En cette selemité, rénouvelons pour les quelques
semainse qui nous séparent des élections, le récolu-tion de prier bourcoup et de beaucoup faire prier.

Conditions d'envoi Canque paquet de 100° cullies de la creirade, O fr. 25. Port en rate, O fr. 20. Chaque paquet de 100 images en noir de ceint Michel avec prières spéciales pour les décidiens au verse, O fr. 25. Port en eus, O fr. 20. Nous envoyen predictionent sur demande (6 faiilles

POUR LE SALUT DE LA FRANCE Un grand mouvement de prières, crèé par les fondateurs de la *Groix* et entretens par leurs successeurs, ya sans cesse grandasant et nous apporte encère dans ce mois de saint Joseph 61 447 noureaux chapelets. Le total jusqu'à ce jour est de #340 908 chapelets pour le saint

jour est de \$350 508 chapetets pour le saiut de la France. Combien doivent être puissantes de si nom-breuses et ferventes prières pre Deo et Patria!

(1) Le féminisme et le clergé, par M. l'abbé Henry Boio, chez René Haton. 35, rue Bona parte, Paris,

En province comme à Paris

Le Conseil municipal de Paris avait passé avec la Compagnie du gaz une convention qui pertait diminution du prix du gaz pour les concommateurs dans des coaditions con-

Cette convention devait être ratifiée par la Chambre, et le Conseil municipal de Paris est nationaliste, c'est-à-dire hostile au mini-

Aussi, depuis treis meis, la ratifi

Aussi, depuis treis meis, la ratification cel-elle remise de jour en jour, et hier, la Chambre a décidé qu'elle n'avait plus le temps de discuter le traité.

C'est pourquoi les Parisieus continuerent à payer le gaz à un taux excribitual, et les petites hourses demeureront condamnées à se passer de gaz ou à en mourer la consommation au prix de mille gânes, ou à l'employerà un teux qui dépasso lours ressources.

pleyerà un taux qui dépasse leureressources.

Que la province se garde de dire : Bast, tant pie pour Paris, cela ne meus regarde pas!

L'abus dont soufire Perès nous touche comme nous touche l'abus commis dans la plus petite commune de France.

Cet abus qui aure sa répercussion dans tant de fayers de petite commergants, de petite restiers et d'ouvriers travaillant chasseux est d'autant plus criant qu'il a'a d'autre motif que celui d'atteindre l'indépendance du citoyen.

G'est parce que les citoyens votèrent tibrement qu'ils sont frappés.

La décision parlementaire d'hier établit une taxe sur l'indépendance du vote.

En vain objectera-t-on que les députés de Paris, amis au premier degré du gouvernement, ont réclamé hier l'approbation immédiate du traité.

Ceux-ci n'ont fait qu'ajouter l'hypocrisie à la haine.

A qui fere-t-on croire que, si MM Moans

Ceux-ci n'ont fait qu'ajouter l'hypocrisie à la haine.

A qui fera-t-on croire que, si MM. Mesureur et Brisson, par exemple, qui réclamaient hier la mise à l'ordre du jour de la discussion, avaient voulu, cette discussion ne serait pas venue en tamps utile? Qui donc ignore que le gouvernement et la majorité ministérielle n'ont rien à refuser à ces deux grands naîtres de la Miconnerie?

Leur manieurre souté sux year : In ort des la majorité ministérielle n'ont rien à refuser à ces deux grands naîtres de la Miconnerie?

Leur vengence contre le Conseil municipal et ses électeurs; ils ont demandé la discussion immédiate pour tromper le suffrage universel sur leurs véritables seatiments.

Et la chose n'est pas nouvelle. Ce procédé de haine hypocrite aévit sur tout le pays. Combien de viethues, en France, de dénouciations coultes!

Combien de disgrâces, dont on ne connaît pas les promoteurs!

Voyez MM. Brisson et Mesureur, et cherchet dans vos villes et dans vos campagnes quels sont vos Brisson et vos Mesureur; quels sont les hommes qui vons veulent du mal et qui vous sourient, qui ont le cœur enfiellé et la înce emmiellée? C'est d'eux que part le coup, n'en doutez pas.

Certes, l'attitude de MM. Brisson et Mesureur n'est pas à dédaigner. Elle est tout au

rour n'est pas à dédégner. Rile est tout au moins un enseignement de la différence qui existe entre les menées sourdes et les peroles publiques.

publiques.
S'il n'est guère de parties du territoire qui ne compte ses victimes, c'est qu'il n'en est guère qui n'ait ses Brisson et ses Mesureur.

7 R

LE CONGRÈS DES JAUNES

Une nouvelle Fédération nationale des mineurs

La Commission des mines nommée par le Congrès a pris une décision qui eure un certain retentissement dans le monde du travail. Elle a jeté les bassa d'une l'édération autionaté des mineure.

Il ne s'agit pas d'un projet en l'air. Le nauvelle l'édération existe déjà.

Un burseu provisoire a été nommé, bier soir, à 9 houres. Sus premier acte va être de rendre viste à M. Dartey, président du Comité central des houlilères de l'annes, pour dissuire avec des les liquillères de l'annes, pour dissuire avec

ion d'Arras Syndicats agricoles — Participation oux bénéfices — Tisseurs — Ouvriers étran-

gers
Le Congrès n'a pas, à proprensent pacier, traité les questions agricoles. Mais M. Milcent, délégué de l'Union centrale des Syndicats agricoles, a expliqué avec clarté et méthode l'organisation de ces Syndicats qui réalment si bien « l'union de la blouse et du paletot ».

bien « l'union de la biouse et du paletot ». M. Failliot, maire révoqué du IV- arrondissement, a posé devant le Congrès, en fort bous-termes, la question de la participation des ou-vriens sus bénéfices. M. Tissien, rédecteur en chof du journal le Tisseur, de Saint-Etisane, a fint adopter la proposition suivante:

Tesavet, de Saint-Etienne, a fist adopter la proposition suivante :

Le terif d'admission i temperaire admet en France, sans droits, les tienes bruts étrangers pour subir une dernière mentitantion qui leur denne le cachet et le fini de la fabrication rinancies, oe qui est cachet et le fini de la fabrication rinancies, oe qui est cachet et le fini de la fabrication rinancies.

Le Congrès émet le vous que le tarif d'admission temperaire soit déanne, pour toutes matières ayans enté une première menutention à l'estranger et qu'es n'admission que le fault de la sentier de prites n'admission fort mouvementée

Enfin, après une discussion fort mouvementée auoique très courtoise, le Congrès a émis le quoique très courtoise, le congres a vœusuivant qui sera présenté au Parte Le Congrès, attenda que l'envehissement de nes industries, de notre commerce, de notre agriculture. de nos travanz d'art par l'élément tiranger exicte